

## UN DES ÉVANGÉLISTES : SAINT MATTHIEU

« Marc est un Juif du 1<sup>er</sup> siècle, mentionné dans les Actes des Apôtres et différentes épîtres [...] et présenté comme proche des apôtres Pierre et Paul . »

« Marc serait né dans la province romaine de Cyrénaïque, probablement dans la ville de Cyrène, dans la Libye actuelle, trois ans après la naissance de Jésus. »

« Toujours selon une tradition qui n'apparaît qu'au IV<sup>e</sup> siècle, il est capturé et martyrisé par les idolâtres irrités de ses nombreuses conversions et serait mort en martyr de la chrétienté un 25 avril vers 68-75 » près d'Alexandrie.



On lui attribue comme symbole l'homme ailé (parfois qualifié à tort d'ange) parce que son évangile commence par la généalogie de Jésus, ou, plus exactement, celle de Joseph, père légal de Jésus.



Ci-dessus - Dans l'église Saint-Sulpice d'Heudicourt, les quatre blochets de la croisée du transept représentent les Évangélistes sous forme de leur symbole : ici, l'homme ailé de saint Matthieu. Bois sculpté et peint.

Ci-contre - Église Saint-Loup de Chavigny-Bailleul. Saint Matthieu, détail de la voûte peinte du chœur, représentant les quatre Évangélistes. Peinture sur bois.

Renée et Pierre Roussel, pour les Amis des Monuments et Sites de l'Eure

### Sources :

- <https://viechretienne.catholique.org/saints/4660-saint-matthieu>
- <https://croire.la-croix.com/Definitions/Bible/Saint-Matthieu>
- [https://fr.wikipedia.org/wiki/Matthieu\\_\(ap%C3%B4tre\)](https://fr.wikipedia.org/wiki/Matthieu_(ap%C3%B4tre))